
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 23 – 27 декабря 2024 г. 

 
 Законодательные инициативы   

Парламент Башкирии предложит ввести ответственность в отношении 

владельцев популярных незарегистрированных пабликов 

Государственное Собрание Республики Башкортостан   
 

          Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан намерены разработать поправки в Кодекс Российской 

Федерации об административных правонарушениях, касающиеся популярных 

блогеров, и вынести их на рассмотрение Государственной Думы. Такое 

решение было принято по итогам прошедших в Уфе парламентских слушаний, 

посвященных вопросам государственной информационной политики. 

        – Речь идет об ответственности блогеров с аудиторией свыше 10 тысяч 

подписчиков, которые не зарегистрировали в установленном порядке свои 

информационные ресурсы, – пояснил Председатель Государственного 

Собрания Константин Толкачев. – На сегодня законом предусмотрена 

обязанность блогеров с большим числом подписчиков передавать данные о 

себе в Роскомнадзор, но ответственности за ее неисполнение нет. Этот пробел 

необходимо восполнить. 

        Спикер парламента считает, что деанонимизация популярных пабликов – 

необходимость, продиктованная растущим влиянием интернет-контента на 

общество. 

 

 Федеральная повестка  

Предложено изменить подходы к реконструкции очистных сооружений 

канализаций в условиях стесненной застройки  

Законодательное Собрание Ростовской области   

 

        Депутаты приняли обращение на федеральный уровень с предложением 

внести изменения в федеральные нормативные правовые акты, которые 

позволят выполнять реконструкцию очистных сооружений канализации в 

условиях стесненной застройки. 

        В настоящее время получить положительное заключение 

государственной экспертизы на проект реконструкции очистных сооружений 

практически невозможно из-за требований к площади территории санитарно-

защитных зон. 
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        Как отмечается в тексте обращения, за многие годы в непосредственной 

близости от очистных сооружений появилась городская застройка, 

включающая, в том числе, общественные и жилые здания. Следовательно, 

обустройство больших санитарно-защитных зон согласно санитарно-

эпидемиологическим требованиям становится крайне трудным. 

        Вместе с тем, реконструкция существующих очистных сооружений по 

сравнению со строительством новых является экономически обоснованным 

способом решения проблем нормативной очистки сточных вод, сокращения 

уровня негативного воздействия на здоровье людей. 

        На взгляд депутатов, изменения нормативного подхода к этому вопросу 

позволит эффективно модернизировать коммунальную инфраструктуру и 

улучшать качество предоставляемых коммунальных услуг.   

   

 Межпарламентские связи    

Встреча парламентариев Ленобласти и ДНР: помощь и сотрудничество   

Законодательное Собрание Ленинградской области   

 

         Делегация парламентариев Законодательного собрания Ленинградской 

области провела рабочую встречу с коллегами из Народного Совета Донецкой 

Народной Республики. 

         С визитом в ДНР из Ленинградской области приехали председатель 

областного парламента Сергей Бебенин, его заместитель Саяд Алиев и 

председатель комиссии по здравоохранению Александр Петров. К ним 

присоединилась и вице-спикер Татьяна Тюрина, которая работает в госпитале 

в Луганске во время своего отпуска. 

        Спикер Законодательного собрания Ленинградской области рассказал о 

переданном бойцам 27-го артиллерийского полка гуманитарном грузе – 

нескольких автомобилях и технике. И добавил, что жители каждого района 

Ленинградской области ежедневно вносят свой вклад в общее дело: делают 

окопные свечи, плетут маскировочные сети, собирают необходимые бойцам 

на передовой вещи. 

        Сергей Бебенин предложил коллегам помощь специалистов областного 

парламента в работе по созданию регионального законодательства, 

интегрированию законодательных и нормативных баз, чтобы они работали на 

качество жизни местных жителей. 

        Обсуждался также вопрос дефицита кадров в разных сферах 

деятельности, так как он актуален для обоих регионов. Татьяна Тюрина и Саяд 

Алиев рассказали о недавно подготовленной депутатами Ленобласти 

инициативе на федеральный уровень – вернуться к 
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обязательному распределению студентов-медиков, отучившихся за 

бюджетный счёт. Коллеги из ДНР поддержали эту идею. 

 

 Льготы участникам СВО и их семьям     

В Иркутской области приняты новые законы по соцподдержке 

участников СВО  

Законодательное Собрание Иркутской области   

 

        Новые законы по соцподдержке участников специальной военной 

операции приняли депутаты Законодательного Собрания Иркутской области 

на сессии, которая проходила под председательством Александра 

Ведерникова. 

        Так, право на дополнительные меры социальной поддержки получат 

защитники Белгородской, Брянской и Курской областей, получившие увечье 

(ранение, травму, контузию) или заболевание, а также семьи погибших 

(умерших) военнослужащих. Законопроект подготовлен по инициативе и при 

участии омбудсмена региона Светланы Семеновой. Виды и размеры 

дополнительных мер социальной поддержки определены в региональном 

законе «О дополнительных мерах социальной поддержки участников 

специальной военной операции и членов их семей». К ним относятся: 

предоставление бесплатных земельных участков, деньги на погашение 

ипотечного кредита, бесплатное питание в школах и путевки на отдых для 

родных детей, падчериц и пасынков, и другие. В случае ранения или увечья 

военнослужащего размер выплаты составляет от 300 тысяч рублей до 600 

тысяч рублей, в случае гибели – 1 млн рублей. 

         Кроме того, на сессии ЗС во втором окончательном чтении приняты 

законопроекты, устанавливающие право участникам специальной военной 

операции получать единовременную выплату вместо бесплатного земельного 

участка, а также выплату на полное или частичное погашение ипотеки. 

          Все законопроекты приняты в окончательном чтении и направлены 

губернатору региона для подписания и обнародования.     

          

 Региональное законодательство   

В Крыму установили меры ответственности за склонение женщин к 

искусственному прерыванию беременности 

Государственный Совет Республики Крым  

 

        Законопроект нацелен на создание правовой базы для защиты семьи, 

материнства, отцовства и детства, а также предупреждение причинения вреда 
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здоровью женщин. Вводится понятие «склонение» – совершение действий, 

направленных на принуждение беременной женщины к искусственному 

прерыванию беременности посредством уговоров, подкупа, обмана, шантажа 

и использования служебной зависимости беременной женщины при 

выполнении ею трудовых (должностных) обязанностей. 

          Республика Крым – первый субъект, отразивший в документе не только 

запрет, но и необходимость профилактики в этом вопросе. 

        Законопроект «Об административных правонарушениях в Республике 

Крым» предусматривает введение ответственности за склонение беременной 

женщины к искусственному прерыванию беременности на территории 

Республики Крым, а также регулирует вопрос о круге лиц, уполномоченных 

составлять и рассматривать протоколы по вышеуказанному правонарушению. 

        Нарушение данного запрета влечет за собой наложение 

административного штрафа на граждан в размере от трех до пяти тысяч 

рублей, на должностных лиц — от 25 до 50 тысяч рублей, а на юридических 

лиц — от двухсот до пятисот тысяч рублей. 

  

На Вологодчине принят закон о кадетском образовании  

                                                 Законодательное Собрание Вологодской области  

 

         Инициативу Губернатора области Георгия Филимонова и заместителя 

Председателя Совета Федерации, Героя России Юрия Воробьёва депутаты 

поддержали на заключительной в этом году 42-й сессии Законодательного 

Собрания области. 

         Законопроектом определяются цель и задачи кадетского образования, 

устанавливается особый режим обучения в кадетских школах, в частности, 

круглосуточное пребывание кадет с полным государственным обеспечением. 

Создается особая образовательная среда в соответствии с положениями 

Общевоинских уставов Вооруженных Сил России, воинскими традициями с 

учетом специфики возраста кадет. 

        Председатель Законодательного Собрания области Сергей Жестянников 

рассказал, что на региональном уровне будет создана система подготовки 

педагогов и учебно-методического сопровождения их деятельности в сфере 

кадетского образования. На реализацию положений нового закона в 

областном бюджете предусмотрено свыше 40 млн рублей на трехлетний 

период. 
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В Башкортостане упраздняется Резервный фонд 

Государственное Собрание Республики Башкортостан   

 

         На итоговом заседании осенней сессии депутаты Государственного 

Собрания – Курултая Республики Башкортостан приняли закон «О признании 

утратившим силу Закона Республики Башкортостан «О Резервном фонде 

Республики Башкортостан». 

        – Упразднение Резервного фонда Республики Башкортостан – вопрос 

чисто технический, – пояснил Председатель Государственного Собрания 

Константин Толкачев. – В последние годы его формирование не 

осуществлялось – применялись другие источники зарезервированных средств.    

Так, в соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации 

практикуется механизм оперативного использования свободных остатков 

средств на едином счете бюджета. Проще говоря, деньги, не потраченные в 

предыдущем году, переходят на следующий. К тому же, резервы, 

используемые на неотложные и непредвиденные расходы, формируются в 

структуре расходной части бюджета в составе резервного фонда 

Правительства Республики Башкортостан. Еще часть средств резервируется в 

составе утвержденных бюджетных ассигнований республиканских органов 

государственной власти. Так что фактически закон «О Резервном фонде 

Республики Башкортостан», принятый в 2013 году, на сегодня утратил 

актуальность. 

 

 Мероприятия    

На заключительной планерке года депутаты оценили ход выполнения 

комитетами ЗСК поручений главы государства  

Законодательное Собрание Краснодарского края  

 

        Председатель ЗСК Юрий Бурлачко провел еженедельное планерное 

совещание. Рассматривалась реализация постоянными комитетами поручений 

Президента, данных им в рамках ежегодного Послания к Федеральному 

Собранию. 

         Замруководителя Законодательного Собрания Николай 

Петропавловский, курирующий вопросы здравоохранения и соцзащиты, 

сообщил, что ведется планомерная работа по снижению к 2030 году уровня 

бедности населения ниже 7 процентов, по увеличению охвата 

долговременным уходом людей пожилого возраста и инвалидов. 

Инициировано внесение изменений в законодательство РФ, устанавливающих 

порядок и условия предоставления таких услуг. На ежемесячном контроле 
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комитета находилось и возведение лечебно-диагностического корпуса 

Детской краевой клинической больницы, а также 19 поликлиник, реализация 

и финансирование федеральных и краевых проектов по борьбе с сахарным 

диабетом.  

         Первый зампредседателя бюджетного комитета Алексей Титов 

проинформировал коллег о проведенной работе по повышению уровня 

бюджетной обеспеченности региона и установлению льготного режима 

налогообложения для обрабатывающих производств и предприятий малого и 

среднего предпринимательства; созданию отраслевых центров компетенций 

для распространения во всех отраслях экономики и соцсферы бережливого 

производства; списанию задолженности по бюджетным кредитам, 

предоставленным из федерального бюджета. 

        Первый зампред комитета Заксобрания по экологии и туризму Андрей 

Булдин сообщил о том, что предпринималось по решению вопросов в сфере 

обращения с твердыми коммунальными отходами на территории региона, по 

сохранению и развитию особо охраняемых природных территорий и по   

реализации нацпроекта «Туризм и индустрия гостеприимства». 

        «С учетом того, что следующий год объявлен главой государства Годом 

защитника Отечества, к предстоящему празднованию 80-летия Победы все 

памятники и мемориалы должны находиться в идеальном состоянии. 

Ситуацию с ними мы не должны отпускать ни на день», - заключил Юрий 

Бурлачко. 

 
Состоялось первое заседание рабочей группы по созданию стратегии 

внедрения ИИ в работу Государственного Собрания   

Государственное Собрание Республики Башкортостан    

 

        В Государственном Собрании – Курултае Республики Башкортостан 

состоялось первое заседание рабочей группы по созданию стратегии 

внедрения искусственного интеллекта в работу парламента.  Члены рабочей 

группы рассмотрели вопросы создания стратегии внедрения современных 

цифровых решений для повышения эффективности работы органов 

государственной власти. Особое внимание было уделено обсуждению 

возможностей использования искусственного интеллекта в таких сферах, как 

автоматизация рутинных процессов, работа с обращениями граждан, анализ 

больших данных, подготовка стенограмм и протоколов заседаний. 

       В ходе заседания эксперты сообщили о текущем состоянии развития 

технологий искусственного интеллекта в мире и их применении в 
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государственном управлении. Участники обсудили потенциальные риски и 

вызовы, связанные с их внедрением, а также меры по обеспечению защиты 

персональных данных граждан. 

        По итогам заседания принято решение об определении вектора внедрения 

искусственного интеллекта в работу парламента, пилотных программ по 

использованию цифровых технологий в деятельности Государственного 

Собрания. 

         В рамках следующего заседания рабочей группы планируется 

обсуждение конкретных проектов и способов их внедрения в работу 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан. 
 

 

Перспективы для развития транспорта общего пользования    

Самарская Губернская Дума     
 

         Актуальные вопросы работы предприятий транспорта общего 

пользования стали предметом обсуждения на заседании общественной 

комиссии в областном парламенте. Какие меры планируется предпринять на 

региональном уровне для развития отрасли, какие варианты решения 

предлагают представители общественности обсуждали сообща депутаты 

Самарской Губернской Думы, представители профильных региональных и 

муниципальных ведомств, предприятий транспортной отрасли, 

администраций городских округов, ГУ МВД России по Самарской области, 

Ространснадзора, общественных объединений, приглашенные. 

        Утверждённые региональным законом расходы министерства транспорта 

и автомобильных дорог Самарской области на 2025 год составляют свыше 43 

млрд рублей. Один из приоритетов – обновление подвижного состава 

транспортной инфраструктуры. По   направлению «Пассажирский транспорт» 

предусмотрено 11 млрд 250 млн рублей.  

        Разработан проект Программы социально-экономического развития 

Самарской области на 2024 – 2029 годы, которым предусматривается 

обновление подвижного состава. Планируется приобрести 1100 автобусов, 

120 троллейбусов, 150 односекционных и 75 трехсекционных трамваев, 6 

малых пассажирских круизных судов и 4 скоростных пассажирских судов, а 

также 2 составов метро по 4 вагона для обеспечения перевозок 

метрополитеном в Самаре. 

         В Самаре и Тольятти маршруты автомобильного и городского 

электрического транспорта переходят на новую модель взаимодействия с 

перевозчиками: «нетто-контракт». За счет поступающих по контрактам из 
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областной казны средств, перевозчики самостоятельно обновляют подвижной 

состав. В Самаре 16 автобусных маршрутов переведены на контрактную 

систему работы, в Тольятти – 25 автобусных и 9 троллейбусных маршрутов. 

        Ежемесячно правом льготного проезда пользуются около 165 тысяч 

жителей Самарской области, которые совершают порядка 6 миллионов 

поездок. Из регионального бюджета в 2024 году на эти цели было направлено 

1,7 млрд рублей. Перевозки по социальным картам осуществляются в 9 

городских округах и 8 муниципальных районах губернии. 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


